

LA CÔTE



GENÈVE
LISA MAZZONE,
SYMBOLE DE LA
DÉFAITE DES VERT-E-S P 12

KEYSTONE/MAGALI GIRARDIN

MARDI 14 NOVEMBRE 2023

WWW.LACOTE.CH

NO 220 / CHF 3.00 / J.A. - CH-1260 NYON

GLAND UN BUDGET QUI DÉPASSE MAINTENANT LES 80 MILLIONS DE FRANCS P 5

FOOTBALL LES FILLES D'ÉTOY VEULENT ENCORE Y CROIRE P 11

LA MÉTÉO DU JOUR EN PLAINE ^ 15° ~ 13° À 1000M ^ 11° ~ 11°

AUTOROUTE

LA TROISIÈME VOIE SUR L'A1 DIVISE LES COMMUNES

Les villes de Nyon et Genève se posent moult questions sur la réalisation de cet élargissement et ses effets sur l'accroissement potentiel du trafic. Qu'en est-il dans les villages concernés par le projet? Tour de table local. P 3



CEDRIL SANDOZ

TARTEGNIN UN BONHEUR MONDIAL AUTOUR DU CAQUELON

Le Pays du bon vin organise pour la quatrième fois ce championnat du monde du fromage fondu. Et attend quelque 12 000 visiteurs! P 5

VOILE FELIX OBERLE A SORTI LE GRAND JEU

Pour sa première traversée de l'Atlantique, il s'est inscrit dans le club fermé des top 5 suisses de la Mini Transat. P 9



MANON LE GUEN

DISTRIBUTION DES JOURNAUX LES ÉDITEURS SUISSES SOLLICITENT DES RÉPONSES DES DIRIGEANTS DE LA POSTE P 12

PRANGINS ET ZURICH ACTIONS POUR FAVORISER LES ÉCHANGES LINGUISTIQUES DANS LE CADRE DE L'ÉCOLE P 7



Les fondus de fromage du monde entier ont rendez-vous

TARTEGNIN La quatrième édition du Mondial de fondue pourrait accueillir 12 000 visiteurs en cette fin de semaine. En lice, plus de 200 concurrents, amateurs et professionnels.

PAR JOCELYNE.LAURENT@LACOTE.CH

Quand Tartegnin, Pays du bon vin, et ses 249 habitants accueillent le Mondial de fondue, le village se peuple soudainement de milliers d'amateurs du célèbre plat suisse au fromage venus le déguster. «Cette année, nous espérons accueillir 12 000 personnes et servir environ 6000 fondues», ambitionne Stéphane Jayet, président du Mondial de fondue et syndic des lieux.



Mon rêve, en tant que président, c'est qu'un avion Swiss porte le nom de Tartegnin.

STÉPHANE JAYET
PRÉSIDENT DU MONDIAL DE FONDUE

La quatrième édition de l'événement ouvrira ses portes ce vendredi à 11 heures et durera jusqu'à dimanche soir. Quelque 750 bénévoles devraient être à l'œuvre, ce qui correspond à 6800 heures de travail. Au programme, outre la dégustation des fondues dans neuf lieux différents – le site dispose de 2000 places assises chauffées et couvertes – de nombreuses animations.

Vendredi soir, ambiance dancefloor avec Mad in Tartegnin et le DJ Igor Blaska. Les jours suivants, place à des animations en tous genres, dont du folklore suisse, mais aussi québécois et brésilien. Sans oublier, samedi, le fameux championnat du monde



Le slogan de Stéphane Jayet pour cette quatrième édition du Mondial de fondue: «Faites le plein d'émotions autour d'un caquelon!» CÉDRIC SANDOZ

de la préparation de la fondue au fromage. Cette année, 222 concurrentes et concurrents sont en lice, seul(e)s ou en binôme, soit 88 «teams» amateurs et 49 professionnels. Ils et elles viennent de toute la Suisse, de France, de Belgique, d'Italie, du Portugal, du Canada et du Brésil.

Sélections au-delà des mers

Les organisateurs ont mis sur pied, pour la première fois, des sélections au Canada et au Brésil. La notoriété du Mondial

de fondue à l'étranger et le réseau de Stéphane Jayet, codirecteur et copropriétaire de VT Vacances, un tour-opérateur, expliquent ce virage à l'international.

Le Vaudois Gérard Golay, établi au Canada, à la tête d'une entreprise active dans les préparations de fondue, a mis au défi les Tartevinois d'organiser un Mondial dans un autre pays.

Pas question de quitter Tartegnin, lui a répondu Stéphane Jayet. En revanche, le prési-

dent lui a confié la mission de mettre sur pied des éliminatoires canadiennes. Elles ont eu lieu en mai en présence d'une délégation suisse. Le pays à la feuille d'érable sera représenté par deux concurrents, un amateur et un pro.

Quant au Brésil, les sélections ont eu lieu à São Paulo, également en mai en présence de Tartevinois, à la faveur d'une connaissance de Stéphane Jayet, soit Fabien Clerc, consul et directeur de Suisse Tourisme au Brésil. Une femme repré-

sentera le pays sud-américain à Tartegnin dans la catégorie des professionnels. La phase éliminatoire dans ces deux pays suppose que ces trois candidats iront directement en finale, samedi soir, à Tartegnin.

A Bruxelles dans deux ans?

«Ces sélections à l'étranger donnent davantage de poids, de crédibilité et de notoriété au Mondial de fondue, relève Stéphane Jayet. D'ailleurs, la Belgique nous fait des appels du pied pour organiser une sé-

lection sur la Grand-Place à Bruxelles.» Mais le rayonnement international du Mondial ne s'arrête pas là. Les organisateurs – désormais une Sarl nommée Promo La Côte – ont conclu un partenariat avec la compagnie Swiss. Celle-ci sert des fondues au départ de Genève durant le mois de novembre, tout en signalant l'événement tartevinois sur sa carte. «Mon rêve, en tant que président, c'est qu'un avion Swiss porte le nom de Tartegnin», confie Stéphane Jayet.

Le vigneron Serge Dentan est à l'origine de cet événement qui a mis Tartegnin sur la carte du monde. Il souhaitait lancer une nouvelle manifestation pour remplacer le rallye pédestre qui s'essouffait. Il a lancé l'idée d'un championnat mondial de fondue, premier du nom, pour mettre en valeur les crus tartevinois et les produits du terroir.

Il a sollicité le soutien de Stéphane Jayet, alors municipal, fort de son expérience dans le domaine du tourisme. Les deux complices ont été rejoints par le Groupement des vignerons de Tartegnin.

Quels sont les ingrédients d'un tel succès? L'aspect petit écrien villageois de la manifestation et la convivialité du plat, au fort capital sympathie, répondent-ils en chœur, eux qui ne renient pas le slogan: «La fondue crée la bonne humeur».

Tartegnin, Mondial de fondue, du 17 au 19 novembre, tout le programme sur: www.mondialfondue.com, parking à l'A-One et navettes gratuites depuis la gare de Rolle.

Le premier budget qui dépasse les 80 millions

GLAND La ville s'étend. Elle a gagné 900 habitants ces deux dernières années. Ce qui se ressent sur son budget.

«C'est la première fois que l'on dépasse les 80 millions de charges», annonce Gilles Davoine. Le municipal des finances de Gland présentait hier le budget de la ville pour 2024.

Il faut dire que Gland grandit, et pas qu'un peu. La commune a accueilli 900 nouveaux habitants et habitants supplémentaires sur deux ans dépassant désormais les 14 000 résidents. Soit des charges supplémentaires, comme des places dans les écoles, des infrastructures, mais aussi davantage de revenus, notamment des impôts ou en-

core diverses taxes. Face à ces 80 millions de charges, on retrouve 78 millions de recettes. Ce qui provoque un «trou» présumé dans les finances communales d'un peu plus de 2 millions. Au budget 2023, le déficit se montait à 3 millions, contre 1,5 million au budget 2022.

Mais Gilles Davoine tient à le souligner: ce qui compte, c'est la marge d'autofinancement, soit le montant qui permet à la commune de financer ses projets par ses propres revenus, sans emprunter.

«Avec 3,8 millions de francs, nous sommes dans la moyenne des marges d'autofinancement budgétées», complète-t-il. Dans les charges remarquables cette année, la participation de la commune au réseau d'accueil de jour de la petite enfance croît de presque 600 000 francs (+14,8%) pour atteindre 4,7 millions.

La ville s'agrandit, son administration aussi

Du côté des ressources humaines, 400 000 francs serviront à créer de nouveaux postes ou à

augmenter des pourcentages déjà existants, dans presque tous les secteurs. «La population croît, et on a ainsi automatiquement besoin de nouvelles forces au sein de l'administration», commente la syndique Christine Girod.

La hausse du nombre de personnes résidentes rapporte aussi de l'argent. Globalement, les recettes fiscales des personnes et des entreprises augmenteraient de 3,6% l'an prochain. «Nos sociétés, dont une en particulier, se portent particulièrement bien», glisse l'élue.

Est-ce à dire que la santé financière de la ville repose principalement sur les bénéfices de la banque Swissquote? «C'est un contribuable important, mais sur les 78 millions de revenus de la ville, sa part est à relativiser, nuance Gilles Davoine. Nous pouvons heureusement compter sur les impôts, stables, de nos habitants. Comme on le dit dans mon mé-



Le quartier de la Combaz, à Gland, a accueilli des centaines de nouveaux habitantes et habitants. SIGFREDO HARO

tier d'avocat, il vaut mieux avoir plein de petits clients que trois gros».

Au niveau des revenus, un autre point remarquable est la hausse des recettes provenant des taxes de raccordement au réseau d'eau et d'égouts (1,6

million contre 662 000 francs en 2023). Celui-ci est dû aux nouvelles constructions.

Le budget 2024 doit encore passer sous la loupe du Conseil communal, qui se prononcera sur le sujet lors de sa séance de décembre. **LOS**